
 
 ATA N° 01/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo oitavo dia do mês de janeiro de 
dois mil e vinte e dois, às 09 horas e 15 minutos, deu-se início à Reunião 
Ordinária do COMID de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de 
quórum às 09 horas, realizada presencialmente, no auditório cedido pelo 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo Presidente 
Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal 
Forno (APOCISMA), Adilson Catto (CRC/RS), Juan Vicente Santini (Sind. Trab. 
Rurais), Ivone Fontoura (SMDS), Deise Vila Meus Larréa (SMEd) e Natielli 
Vandervert (Lar das Vovozinhas). Como convidados participaram: Marilia 
Ramos (Abrigo Oscar Pithan) e Jorge Luiz Vieira da Silveira (Assessor 
Vereadora Lorena) e Luiz Pedro Cervo. Pauta. 1. Abertura. 2. Leitura e 
aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 
21/12/2021; 4. Destinação Imposto de Renda; 5. Correspondências recebidas e 
expedidas: 5.1. Extratos bancários; 5.2. Memorando 01/2022 (Emanuela); 6. 
Assuntos gerais; 7. Encerramento. 1. O presidente abriu a reunião saudando a 
todos e agradecendo a presença da comunidade. 2 – A Pauta foi lida e aprovada. 
3 – A Ata foi lida e aprovada com a ressalva, haja vista, que Adilson Catto, 
relatou que a porcentagem de 6% pode dividir entre os Fundo da Criança e do 
Idoso. 4. Adilson Catto, relatou que foi realizada uma reunião no espaço 
contábil, onde buscou-se definir a melhor data para que seja realizado as 
campanhas de destinação do IR, informando ainda que Rosaura Vargas fez um 
mapeamento, que indicava as profissões que mais tinham capacidade 
contributiva, no qual verificou-se que não chega a 6%, indicando a importância 
de fazer campanhas continuadas. Enfatizou-se ainda, que para pessoa jurídica 
seria interessante uma campanha mensal pois de 3 em 3 meses que se dá as 
destinações. Santini afirmou a importância dessas campanhas, para melhor 
esclarecer os passos para destinar e que só assim haverá uma mudança de 
cultura, explanou ainda que determinado grupo de fazendeiros que conhece, por 
não saber a forma correta de fazer acabaram caindo na “malha fina” e não 
quiseram mais fazer. Jaime chamou a atenção, no sentido de que se não 
houvesse a necessidade de pagar o imposto mais pessoas físicas iriam destinar.  
Adilson frisou a importância de realizar divulgação da destinação por intermédio 
da tribuna geralmente entre os dias 15 – 20 de fevereiro. Nesse interregno Jorge, 
Assessor da vereadora, disse que iria passar esta informação para ela, de modo 
a encontrar uma maneira de colocar em prática. Jaime e Ivone reforçaram a 
necessidade de realizar as campanhas. 5.1. Adilson e Jaime informam os 
saldos bancários sendo: no BANRISUL - R$ 18.495,86 na conta corrente e R$ 
331.533,27 na conta de Investimentos; no Banco do Brasil – Fundo Automático 
R$ 1.105.883,43 e na Aplicação RF CP DIF R$ 267.180,52. Perfazendo um saldo 
TOTAL, em 30/12/2021, de R$ 1.723.093,08. 5.2. Jaime informou que, solicitou 
a Secretaria de Desenvolvimento Social - SMDS, o aumento da carga horária da 
estagiaria da casa dos conselhos, haja vista que a demanda de trabalho ter 
aumentado, mas que durante este período entre o encaminhamento da 
solicitação e a resposta, a estagiária pediu seu desligamento. Em razão de tal 
fato, Adilson sugeriu já realizar o encaminhamento de um novo ofício, 
solicitando um novo estagiário. 6.  Santini, relatou a importância de dar uma 
atenção maior aos idosos que não estão institucionalizados, de modo a promover 
mais ação voltadas a esta população que carece de políticas públicas, reforçou 



a necessidade de agentes comunitários assim como buscar apoio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, para possibilitar alcançar estes idosos. Foi 
sinalizado a importância de o município disponibilizar um carro para possibilitar 
prestar este atendimento. Ademais, Adilson, devido à ausência dos 
representantes das entidades nas reuniões do Conselho, sugeriu que a ata seja 
alterada para constar os conselheiros que se fizerem presentes, os que 
justificaram ausência e os que não justificaram, o que por sua vez será atendido 
na próxima ata advinda da reunião do mês de fevereiro. Foi solicitado por Santini 
e Adilson o encaminhamento de um ofício solicitando a presença do Secretário 
de Desenvolvimento Social para participar das reuniões, de forma a tomar 
conhecimento das diversas necessidades da população idosa de Santa Maria. 
Adilson pontuou a importância de marcar uma reunião com o CEO da Coca-
Cola (CVI) para que parte da destinação seja direcionada ao COMID. 7. Nada 
mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata, por mim, Natielli Vandervert, 
redigida assinada, bem como pelos demais participantes da presente reunião, 
que puderem assinar. 


